

En memoria de Larissza Hrotkó

En la mañana del 16 de septiembre de 2024, el Dr. Larissza Hrotkó, nuestra querida amiga y compañera en la lucha, falleció a sus 79 años.

Larissza fue lingüista, historiadora y doctora en estudios judíos de la religión. Inició su carrera profesional en el campo de la lingüística en la Universidad de Berna y San Petersburgo. En 1969 completó sus estudios en el Instituto de Germanística de la Universidad de San Petersburgo. En 2002 obtuvo la maestría en estudios religiosos en la Universidad *Sapientia*. Su tesis se



tituló “Jacob, el pequeño querido de lo eterno” (un análisis rítmico de los capítulos 25-49 de *Bresit* y el estudio de su recepción colectiva). En 2006, completó una licenciatura en historia cultural en la Universidad Nacional Judía Rabínica (ORZSE). Su obra titulada “La influencia de los procesos sociales en la literatura judía de la diáspora a principios del siglo XX” se basó en las novelas de Károly Pap y Zeev Jabotinsky. Se doctoró en la misma universidad en 2013 con la tesis: “El asentamiento de mujeres y hombres judíos en Pest a finales del siglo XVIII y principios del XIX, con especial atención a la situación de las mujeres”. Sus temas de investigación recientes han incluido el análisis de las comunidades judías en el contexto del populismo de derechas y el etnonacionalismo húngaro y las perspectivas sobre la instrumentalización política de la fe desde la extrema derecha.

Larissza ha sido socia de la Sección húngara de la ESWTR y de la Asociación Ecuménica de Mujeres Teólogas de Hungría (MTÖE) desde 2002 y secretaria de la misma desde 2007. Ha participado con entusiasmo en numerosos congresos ESWTR internacionales y de Europa Central y Oriental dando conferencias y publicado los resultados de su investigación en la revista ESWTR. Se implicó en apoyar profesional y humanamente a los jóvenes científicos. No cesó en el empeño de que la teología feminista en Hungría se hiciera cada vez más visible a pesar de estar perseguida

durante el régimen de Orbán. En junio de 2024 renunció a su cargo de secretaria de la sección húngara de la ESWTR por motivo de la enfermedad y edad.

Sus principales líneas de interés como investigadora fueron las teorías feministas, los estudios feministas, la religión y la cultura judías, la antropología cultural judía, los estudios culturales feministas, los dialectos, la filosofía del lenguaje y el análisis de textos psicosemióticos.

También fue un pilar de la Sinagoga Frankel en Budapest. El año pasado, cuando Hamás lanzó un ataque contra Israel, decidió utilizar su excelente conocimiento de hebreo, alemán y ruso para proporcionar a la comunidad judía local información confiable y de primera mano sobre los acontecimientos diarios israelíes publicando sus contenidos en su perfil de Facebook consiguiendo numerosos seguidores. Su último post, el número 327, fue publicado el 28 de agosto, y el 29 de agosto pidió disculpas a sus lectores: "Lo siento, no puedo escribir hoy porque estoy enferma". La ingresaron con neumonía. Me enteré de esto el 10 de septiembre e inmediatamente le envié un mensaje de texto pensando en ella con mucho amor, pero- lamentablemente- ya no pudo responderme.

Debemos afrontar que Larissza, a quien llamábamos "la matriarca", por ser una mujer de admirable fuerza, nos dejó. La recordamos por su amable palabra y porque durante toda su vida fue un pilar de solidaridad, para los marginados de la sociedad, para los pobres y los refugiados. Admiramos su vida, su infinita alegría y capacidad de disfrutar cada momento. Fue un gran honor conocerla y trabajar con ella durante tanto tiempo en la sección húngara de ESWTR. ¡Su muerte es una gran pérdida para el feminismo húngaro y europeo!

Dr. Rita Perintfalvi

Presidente de la sección húngara de la ESWTR

Budapest, 16 de septiembre de 2024

